
I.MUNICIPALIDAD DE VILLA ALEGRE

coNcE.lo M u N tctP AL 2027-2024

Fe Ut

O

SESION ORDINARIA N"óO

En Villo Alegre, o 27 de febrero de 2023, se efectúo CONCEJO MUNICIPAL

ALEGRE, modolidod presenciol, bojo lo presidencio de Concejol CESAR VATLEJOS

VÁÑeZ desde los l0:23 om horos en cumplimienfo del ortículo ó2 de lo ley 18.ó95 y

o portir de los l0:33om horos el Alcqlde PABTO FUENTES VAILEJOS. Ministro de Fe,

SECRETARIO MUNICIPAT, CTAUDIA BERRIOS NILO.

I. ASISTENTES

,I.I 
CONCEJATES PRESENTES:

DON CESAR VATTEJOS YAÑEZ, dON HORACIO LOBOS AZOCAR. dON ANDRÉS SÁEZ

CASIRO, dOñO MARíA IGNACIA GONZÁIEZ IORRES, dON CTAUDIO JORQUERA

MUÑOZ y don [UrS ORELIANA RAMíREZ.

,I.2 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES PRESENTES:

Administrodoro Municipol Loreno GÓlvez, Directoro de Seguridod PÚblico e
lnspecciones Nicol Arce, Asisientes Técnicos de oudio y video, Poblo Costro y

Cristion Muñoz.

2. TABLA ORDINARIA:

2.1. Presentoción onte el concejo de Anólisis Estodo Ejecución Presupuestorio y

Finonciero Municipolidod, EducociÓn y Solud de Villo Alegre ol 3l de diciembre de
2022. Expone Director de Control lnterno

2.2 Pronunciomiento del Conceio sobre rebo.ior el volor mínimo de remote de
vehículos dodos de bojo segÚn decrelo exento N'25 de fecho 9 de enero de 2023.

2.3 Pronunciomiento del conceio sobre Adjudicoción Licitoción "MEJoRAMIENTO

VEREDA PONIENTE CALLE 12 DE OCTUBRE, VILLA ALEGRE" ID 1738 - 48 - LE22 OI

proveedor Soc. Comerciol El Noronio Limitodo Rut: 7ó.2ó3.980-7 por un monto totol
de $50.432.200 pesos en un plozo de ejecución de 35 díos corridos.
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El presidente Conceiol Cesor Vollejos soludo o iodos y obre sesión o los 1

horos. El quórum poro fomor ocuerdos es sobre ó integrontes del concejo pres

3. DESARROLTO DE LA TABLA:

te.

3.,l Pronunciomienlo del Conceio sobre Aclo de Sesión Ordinori o No59 de fecho 13

de febre de 2023:

El presidenle pide tomor ocuerdo. Lo Conceiolo Morío lgnocio Gonzóleu observo
el texto de su intervención en lo pógino 7. lndico que observo que, donde dice: "Lo

Concejolo Morío lgnocio GonzÓlez, observo lo folto de plonificoción, yo que ontes
los podíon ver lo porrillo que queríon. Explico. Pide que, poro lo otro, los cosos se

hogon como corresponde y que lleguen hocer un controto directo, porque no es

bien vislo". Debe decir: "Lo Concejolo Morío lgnocio GonzÓlez, observo lo folto de
plonificoción, yo que, ontes, podíon ver lo porrillo que queríon. Explico. Pide que,
poro lo oko, los cosos se hogon como corresponde y que no lleguen hocer un

controto directo, porque no es bien visto."

Lo secrelorio Municipol recoge lo observoción lo cuol seró revisodo con el video
oudio de lo sesión poro hocer lo corrección conespondiente.

votoción:
Concejol Andrés Sóez
Concejol Horocio Lobos
Concejol Cloudio Jorquero
Concejol Luis Orellono
Concejolo Morío lgnocio GonzÓlez
Presidente Concejol Cesor Vollejos

Se do lecturo del ocuerdo tomodo

Acuerd No29l: "oélese esloblecido que el Conce¡o Municipol qcuerdo

oprobor, por unonimidod, Aclo Sesión No59 Ordinorio del Conceio Municipol de
fecho l3 de febrero de 2023."

3.2 Cuenlo:

opruebo
opruebo
opruebo
opruebo
opruebo
opruebo
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lnforme del Deportomenfo de Educoción sobre los confrotociones de bie
y servicios efeciuodos duronte lo semono del ó ol l0 de febrero de 20 en
cumplimiento de ortículo 8 de lo ley 18.ó95 Orgónico Constilucionol de
Municipolidodes.

Se incorporo el olcolde o los l0:33 om horos por lo que lo suscrito hoce presente lo
modificoción de quórum. A portir de este momenfo el quórum poro tomor
ocuerdos combio hqbiendo solo completo con lo presencio de los ó conceioles y

el olcolde como presidente.

Solicitud o trovés de OIRS N"23300 de fecho 20 de febrero de2023, de lo CAM
Gobrielo Mistrol del sector de Monte Grqnde, donde soliclto lo oyudo poro
un socio el cuol requiere occeso universol en su residencio. El olcolde entrego
mós ontecedentes sobre este requerimiento y otorgo lo polobro ol concejo.
Los Concejoles Sóez y Gonzólez pregunton sobre el temo. Finolmente, el

olcolde indico que se horó presupuesto poro me.¡or detolle junto con revisor
lo disponibilidod presupuestorio.

Al finolizor lo cuento el Concejol Cloudio Jorquero pregunto sobre el conlenido del
informe, respecto de Tronsporte Escolor Jordines VTF enero. El punto es oclorodo
por el olcolde, indicondo que el jordín tiene vocociones en febrero por lonto sí se

requiere el servicio en enero.

I.

r

El olcolde presento el temo y otorgo lo polobro ol Director de Control lnterno Jorge
Compos Flores expone el informe que se odjunto.
El olcolde le otorgo lo polobro o lo Administrodoro Municipol, quien lo ho solicitodo
poro hocer presente lo importoncio de contor con esto informoción, indico que
existe discreponcio jurídico de ello y del direclor de control interno, respecto o lo
contingencio de lo deudo. Hoy ó9 cousos que estón en proceso y otros mós que
se hon ido encontrondo. Son los AFP que demondon o lo municipolidod por los

deudos previsionoles. Y quiere ocloror dos puntos esencioles. El primero, es que lo
informoción del monto. se obtiene del informe .iurídico de fecho octubre. Explico,
lo próciico, como se reojusto. Su solicitud de ocotoción es respecio de lo señolodo
en los oños 2020,2021 y 2022, en donde se señqlo uno deudo previsionol. Explico
los gesliones reolizodos con lo controlorío, poro que, ellos, informen sobre de qué

¡

3.3 DESARROTTO DE PUNTOS DE TABTAS

3.3.1 Presenloción de Anólisis Eslqdo Eiecución Presupuesloriq v Finonciero de lo
municioolidod. educoción v solud de Villo Aleore ol 3l de diciembre de 2022:
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nfor oción, lo cu fue
previsión. Explic mos

nto con eso inf or oción y

L

se troto. Señolo, cómo conirolorío obluvo eso i

proporcionodo por los propios instiluciones de
detollodomente. Acloro que lo municipolidod no cue
que mós oún existe diferencio, yo que lo informodo por los AFP no corresponde
toiolmente o lo reolidod. Explico.

El olcolde ofrece lo polobro ol concejo

El oicolde ejemplifico lo informodo por lo odministrodoro. lndicq que su

odministroción no le debe cotizociones o ningÚn funcionorio, tompoco de servicios
trosposodos. Lo gron deudo hislórico en educoción y con olgunos funcionorios
municipoles es o portir del 2000 ol 20'15.

Concejol Cesor Vollejos: le porece preocuponte porque cuondo osumieron o ellos

se les informó uno deudo de doscientos cinco millones de pesos. Se refiere o los

multos. Pregunio ol direclor de control sobre ello. Pide ser informodo sobre los

investigociones sumorios que hogo controlorío.

El olcolde expreso unos polobros sobre lo deudo histórico y responsobilizo ol

olcolde onlerior.

Lo concejolo Morío lgnocio GonzÓlez, considero que esto se podrÍo hober ido
concelondo. Pregunto si se ho hecho. A su vez, se refiere o lo obligociÓn del director
de control de hocer ouditorios, codo cierto tiempo, o los unidodes municipoles.
Monifiesto que no estó de ocuerdo con lo respuesto del direcfor de control,
cuondo dijo que no le hobíon entregodo lo informoción. ContinÚo sobre Io
responsobilidod de ellos poro con lo deudo octuol. Considero que deben ir

ochicóndolo lo mós posible. Tombién se refiere o lo deudo ontiguo de solud que
informo el director de control. El director de control indico, que, respecto del
deportomento de solud, es uno deudo ton ontiguo que, en lo legisloción contoble
y finonciero dice que se pueden costigor montos. Lo que se necesito es que el
servicio de solud lo tengo en sus registros poro que se puedo costigor. Respecto de
lo informoción ludiciolizodo, que estó en esto oudiiorÍo, indico que es informoción
que tiene tribunoles, no estó dentro de lo municipolidod. Continúo en los mismos
términos.

¡
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Concejol Cesor Volle.jos: indico que esto informociÓn, yo lo mone.lobo. Lo hobío
visio en lo ouditorio que lo odministroción solicitó. Es importonte lo que indico lo
odminislrodoro, pero no cree que boje mucho lo deudo.
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Lo Concejolo Gonzólez, persevero sobre los ouditorios. Solicito sober codo cuo
liempo se hocen ouditoríos o los unidodes municipoles. El director, responde e
se hocen de formo permonente. Lo Concejolo pide los informes. Termino el dir ctor
de control diciendo que no liene personol suficiente poro hocer ouditorios
específicos y que el bolonce de ejecución presenlodo es uno ouditorio. Explico.

El Conceiol Cesor Vollejos, tombién persevero respecto de no estor conforme con
lo respuesio del director de control. Explico y lo hoce responsoble de lo deudo
octuol. El director responde en los mismos términos que los señolodos o lo concejolo
en iniervención onterior. El director de control indico que es desmesurodo
responsobilizorlo por uno deudo que se produjo en el oño 2010. El olcolde comenio
sobre lo orden de onesto que tuvo lo semono posodo y los gestiones que se hon
hecho onle lo corte de opelociones. Comento sobre lo deudo impogoble y como
enfrentorlo. Continúo con los orgumentos sobre los responsobles. Hoy reocciones
de los concejoles Gonzólez y Sóez.

El Concejol Cloudio Jorquero, pide octuor en consecuencio con los compromisos
y ser responsobles.

El Concejol Luis Orellono, señolo que ol ser elegidos sobíon que teníon que
enfrentor este tipo de siiuociones. Empotizo con lo que siente el olcolde.
Concuerdo rotundomente con el Concejol Jorquero y que es uno problemótico
que tlene que enfrentor, pero si yo estó lo películo cloro, pide opretor y socor o

esios funcionorios. lnvestigor poro sober qué posó y dónde estón los recursos, oun
cuondo no terminen de pogorlo en este periodo. Se sumo el Concejol Volleios.

El Concejol Horocio Lobos, dice que hoy vorios temos que estón cruzodos. Si bien

esto deudo viene de muchos oños, en olgÚn momento confundimos quién es el

deudor, señolo. Porque el deudo es lo llustre Municipolidod de Villo Alegre y seo
quien seo el que esté odminislrondo lo deudo se vo o montener y el responsoble
del minuto le vo o tocor los consecuencios del no pogo. El interés sumo todos los

dÍos. consldero cerror olgunos cuentos y empezor o pogor. Los que se puedon. Es

importonte empezor o pogor, yo que los deudos no von o desoporecer. continÚo
en los mismos términos. Pide que quede en octo que: Lo municlpolidod presente

un convenio de pogo o uno solución o esto deudo y como lo von hocer. Lo mismo

con los deudos del oño 2O2O ol 2022. Pide conocer lo solución. Con relociÓn sobre

lo responsobilidod de control, señolo, el refuezo del equipo de control. Solicito

fortolecer el equipo del confrol poro poder mejoror los olertos poro uno mejor

fiscolizoción. El Concejol Cloudio Jorquero posteriormente que estó de ocuerdo
con este requerimiento.
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El olcolde pide o lo odministrodoro que indique qué dice lo ley sobre los i ereses
de deudos previsionoles. Lo referido explico o los concejoles lo requeri o por el
olcolde y comenlo sobre lo normotivo especiol, único que combio lo lógico de lo
deudo de cobronzo normol. Explico y eiemplifico. Tombién indico sobre lo
eloboroción de uno estrolegio eficiente.

Los concejoles continúon con los intervenciones y coinciden sobre lo necesidod de
ir pogondo esto deudo. Tombién señolon lo grovedod de sober que existen deudo
previsionol en el óreo de solud y tombién municipoles. Finolmente, el olcolde
confinúo y señolo el desorden que hobío en este ospecto. Hon tenido que ver coso
o coso y tombién existieron profesores que murieron esperondo su jubiloción. Se

refiere o lo folto de profesionolismo, insensibilidod y desorden del deportomenlo de
finonzos de educoción.

Hubo mós comentorios en los mismos términos expresodos con onteloción, no

obstonte, el olcolde cierro lo discusión.

3.3.2 Pronunciqmiento del Conce io sobre reboior volor mínimo de r mole de
vehículos dodos de boio seqú decrelo exenlo No25 de fecho 9 de enero de 2023:

El olcolde presento el temo y otorgo lo polobro o lo Directoro de Seguridod PÚblico

e inspecciones, quien expone sobre los orgumentos poro solicitor rebojor el volor
mÍnimo de este vehículo. Este vehículo, segÚn el informe, estÓ en mol esiodo el

motor y lo porte eléctrico, sin emborgo, se puede utilizor lo porte inferior por lo que

se propone en un volor mÍnimo de tres millones de pesos Como posturo mínimo en

el remote.

El olcolde, solicito combior lo propuesto o un monto minimo de cuoko millones de
pesos debido o que lo cojo recolectoro debe costor, estimo, un volor de cinco
millones de pesos.
El concejol Cesor Vollejos, monifiesto eslor de ocuerdo se hoyo considerodo lo

indicodo en lo sesión onterior.
El Concejol Andrés Sóez, estÓ de ocuerdo con el volor mínimo de kes millones.
Considero que hoy que solir de eso.
Lo Adminiskodoro Loreno Gólvez, explico sobre lo estimoción del volor y del tipo
de oferente que vendró ol remote.
El Concelol Luis Orellono estimo que tres millones eslón bien.
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Lo Concejolo Morío lgnocio Gonzólez, esfó de ocuerdo con c tro mill ones
esos comiones son coros.
Luego de lo discusión sobre si es tres o cuotro míllones lo posturo mínimo el
cierro Io discusión proponiendo finolmente el volor mínimo de cuotro millones de
pesos. Pide tomor el ocuerdo

votoción:
Concejol Andrés Sóez
Conce.jol Horocio Lobos
Concejol Cloudio Jorquero
Concejol Luis Orellono
Concejolo Morío lgnocio Gonzólez
Concejol Cesor Vollejos
Alcolde
Se do lecturo del ocuerdo tomodo:

Ac

o prue bo
o pruebo
opruebo
o bstie n e
o prue bo
o prue bo

uerdo No292: "oéjese esloblecido que el Concejo Municipol ocuerdo
oprobor, por seis volos o fovor de los concejoles, Andrés sóez, Horocio Lobos,

Cloudio Jorquero, Morío lgnocio Gonzólez, Cesor Vollejos y del olcolde. Y uno

obslención del Concejol Luis Orellono, el monlo mínimo de §4.000.000 pesos del
remole de vehículo comión Volkswogen modelo 24.250E PPU CGPY-s9 AÑO 2010'

El olcolde pide ol soliciio ocuerdo del conceio poro continuor con lo sesión, yo que

se ho ogotodo el tiempo. Todos estón de ocuerdo ol ser consultodos.

Acuerdo No293: "Déjese esloblecido que el Conceio Municipol ocuerdo

oprobor, por unonimldod, conlinuor con lo sesión del concejo hoslo lerminor los

temos"

El olcolde presento el temo y otorgo lo polobro o Profesionol de lo unidod de
Secplon, Nicol Volenzuelo, quien expone sobre lo moferio eniregondo los

onlecedentes necesorios poro que el concejo puedo pronunciorse. Los concejoles

¡
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3.3.3 Pronunciomiento clel Conceio sobre Acliudicoción Licitoción "MEJORAMIENTO

VEREDA PONIENTE CAttE 12 DE OCTUBRE. VILIA AIEGRE. lD 1738'48-1E22 ol
proveedor Soc. Comerciol El Noronio limilodo Rul: 76.2ó3.980 - 7 por un monlo lolol
de 550.432.000 pesos en un plozo de eiecución de 35 díos corridos:
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senolo (qrequieren lo presencio de lo directoro Secplon. Lo profesion t¿i

directoro se encuentro en terreno por proyecto que requirió su o ncton tnm to.
Debido o lo necesidod de contor con mós ontecedentes del oceso. el olde
propone reliror punto de toblo poro ser incorporodo en lo sesión progromodo poro
el dÍo siguiente. Todos estón de ocuerdo ol ser consultodos

Acuerdo No294: "oéjese esloblecido que el Concejo Municipol ocuerdo
oprobor, por unonimidod, reliror el punlo de tqblo: Pronunciomienlo del Concejo
sobre Adjudicoción Licitoción "MEJORAMIENTO VEREDA PONIENTE CALTE '12 DE

OCTUBRE, VILIA ALEGRE, lD 1738-48-tE22 ol proveedor Soc. Comerciol El Noronjo
limilodo Rut 7ó.2ó3.980 - 7 por un monlo tolol de §50.432.000 peso§ en un plozo de
ejecución de 35 díos corridos,-poro ser incorporodo en lo sesión ordinorio No61 que
se celebroro el dío de moñono, 28 de febrero de 2023"

3.5 Vorios:

El olcolde ofrece lo polobro o los concejoles poro que expresen sus vorios.

Concejolo Morío lgnocio Gonzólez:
- Solicito sober sobre el estodo de los sumorios. Lo odministrodoro informo

sobre los gesliones reolizodos.
- Pregunto por lo controtoción como osesor de proyectos del Sr. Eric Joro. El

olcolde responde indicondo que es poro desorrollor los proyeclos de
extensión APR Esperonzo y Coibungo.

- Pide informe sobre Festivol de lo noronjo o Secplon

Cesor Vollejos Yóñez
- Pide destinor recursos poro lroboior con los.ióvenes o propósito de lo muerte

de dos jóvenes en villo Alegre. Le porece relevonte poder concretor el

compromiso. El olcolde se reflere o los octividodes y que estó de ocuerdo en

buscor un coordinodor de lo juventud.

Concejol Andrés §óez:
- Tombién pide informe sobre gosios de lo fiesto de lo Noronio
- Pide informoción sobre licifoción sobre servicios de Óreos verdes. Se refiere o

los reclomos que exisien sobre lo empreso. El olcolde indico que el controto
termino en obril osí que debe licilorse nuevomente.

¡
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Concejol Cloudio Jorquero:
- Se refiere o formulorios que le mondon desde ol oño posodo. No especifico.
- Monifiesto preocupoción y pregunto si se obordó el temo de los

inundociones en sector Cerrillos y Certenejos Pobloción Nuevo Unión. El

olcolde indico que se estó trobojondo en conjunto.

Concejol Luis Orellono:
- Monifiesto su preocupoción respecto los jóvenes y se odhiere o lo solicitodo

por el Concejol Vollejos. Se refiere o lo solido de don Roimundo. Pide tomor
cortos en el osunto (sobre drogos) en los estoblecimientos. Destoco lo duplo
psicosociol de lo escuelo Timoteo Aroyo Alegrío. Señolo que lo drogo llegó
o Villo Alegre y los consecuencios que conllevo. El olcolde ogrodece y

considero que debe hober personol odecuodo poro este tipo de necesidod.

Conceiol Horocio Lobos:
- Tombién se refiere o lo presencio del o drogo en Villo Alegre.
- Hoce referencio sobre el pintodo de escoños y sugiere mejoror lo técnico

Levonto lo sesión siendo los l2:52pm horos.

Los defolles de opíniones e infervenciones se encue ntron confenidos en video de

/o sesión, olojodo en lo pÓgino

CONCEJO"

del municipio, en bonner "ACIAS DEL

OE
Nilo

Municipol
n Público

MI DE FE

lidod de Villo Alegre

{L

+

I

9


